

Peligran cosechas de sorgo, maíz amarillo, trigo y soya: CNC (El Financiero 25/06/08)

Peligran cosechas de sorgo, maíz amarillo, trigo y soya: CNC (El Financiero 25/06/08)(Héctor A. Chávez Maya) Miércoles, 25 de junio de 2008 Dado el retraso en la apertura de las ventanillas donde se solicita apoyo para la producción del campo por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), se corre el riesgo de no sembrar en este ciclo agrícola, lo que significaría perder las cosechas de sorgo, maíz amarillo, trigo y soya. Así lo advirtió la Confederación Nacional Campesina (CNC), cuyo dirigente, Cruz López Aguilar, demandó al presidente Felipe Calderón dejar de ser "vocero" de los empresarios y mejor ordenar al titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, abrir esas ventanillas. En una reunión con miembros del Comité Ejecutivo Nacional de las CNC, los 32 presidentes de las Ligas de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, y los dirigentes de las ramas de producción y filiales cenecistas, exhortó a "no bajar la guardia" ante las pretensiones de la Sagarpa de "esquilmar" los apoyos al agro nacional. De lo contrario, "lo más probable es que los utilice en la publicidad engañosa de que el campo está en las mejores condiciones. "El gobierno federal debe abrir ya las ventanillas de apoyo para hacer agricultura por contrato en los cultivos de soya, maíz amarillo, sorgo y trigo, para que al menos garanticen colocar en este esquema de comercialización la mayor parte del volumen que se produce en el ciclo primavera-verano." Si la Sagarpa retrasa más la atención a los campesinos, contribuirá a tener un mercado desordenado y abusivo en contra de los intereses del productor, lo que además acelerará la inflación, en perjuicio de los consumidores. Tras señalar que al campesino debe pagársele lo que el grano vale, consideró que después de ello habrá que tomar las previsiones, herramientas, acuerdos y apoyos que hagan falta para que la sociedad sea lo menos dañada posible. "A lo que no podemos volver es a un esquema en que las zonas rurales empobrecidas subsidien a la ciudad." Citó como ejemplo que al no abrirse la agricultura por contrato con oportunidad y tomando en cuenta que los precios del sorgo que están corriendo en el mercado son 60 dólares más caros que los de mayo, entonces la decisión tardía de la Sagarpa de abrir las ventanillas a lo único que conduce es a elevar el nivel de inflación. "Hoy lo que se contrate va a estar arriba de 300 dólares como precio de futuro, y esos 60 dólares ya los perdió la industria como competitividad, con cargo a sus costos, y, por tanto, la sociedad tendrá que pagarlos." La falta de respuestas por parte de la Sagarpa, aseveró, demuestra su incapacidad e ignorancia, ya que ni siquiera entiende que con la agricultura por contrato se combate la inflación. Consideró que el retraso en la apertura de las ventanillas, aparentemente se debe a una decisión de Cárdenas Jiménez, pues según sus propias palabras, "recortará mil 500 millones al Programa de Agricultura por Contrato, para destinarlos al programa alimentario presidencial".